

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Sekarang ini semakin banyak perusahaan yang berkembang dengan cepat, baik yang berkecimpung di bidang ekonomi, jasa, industri, serta perdagangan. Banyaknya perusahaan tersebut juga semakin meningkatkan persaingan yang terjalin antar perusahaan. Pada akhirnya mewajibkan suatu perusahaan untuk mampu bersaing dalam perekonomian yang menuntut suatu perusahaan harus mempunyai daya keseriusan antara satu perusahaan dengan perusahaan lainnya.

Kelangsungan hidup suatu perusahaan tergantung pada kemampuannya untuk mendapatkan serta mempertahankan sumber daya. Suatu perusahaan tidak akan mampu untuk memenuhi kebutuhannya secara lengkap, sehingga mereka harus saling bergantung dan berkaitan dengan perusahaan lainnya dalam lingkungannya demi keberlangsungan hidupnya. Oleh karena itu kemampuan perusahaan untuk memperoleh asset yang baik dari segi sumber informasi maupun output yang memiliki kontribusi yang signifikan terhadap ketahanan suatu perusahaan.

Kekuatan dari suatu perusahaan untuk bertahan dan berkembang bergantung pada kondisi perusahaan. Namun sampai sekarang untuk mencapai tujuan perusahaan dan memaksimalkan profit tentunya menghadapi persaingan yang semakin ketat. Adanya analisis laporan keuangan memungkinkan kepala untuk melakukan penilaian intensif terhadap kondisi keuangan perusahaan serta melihat perkembangan profitabilitasnya agar dapat diketahui kondisi perusahaannya. Hasil

evaluasi tersebut akan digunakan untuk membuat strategi, menganalisis, dan memproyeksikan manfaat masa mendatang.¹

Bagi sebuah perusahaan, melindungi pelaksanaan keuangan akan menjamin situasi perusahaan di kemudian hari. Laporan keuangan merupakan gambaran suatu keadaan perusahaan, data tentang situasi keuangan dari hasil yang diraih oleh perusahaan yang bersangkutan, dengan harapan akan membantu para pemakai dalam menentukan pilihan ekonomi yang bersifat financial.²

Selanjutnya laporan keuangan bisa dianalisis menggunakan rasio-rasio keuangan, sehingga nantinya kinerja keuangan bisa dilihat terletak dalam keadaan yang baik atau tidak. Setiap rasio ini memiliki tujuan dan kegunaannya sendiri. Selain itu, setiap hasil dari rasio diuraikan dengan tujuan yang cenderung signifikan untuk pengambilan keputusan.³

Banyak perusahaan pada masa sekarang ini yang sedang menghadapi suatu tantangan yang cukup berat untuk meningkatkan pertumbuhan ekonomi, dikarenakan oleh adanya dampak yang diberikan pandemi Covid yang sudah berjalan sejak kuartal pertama tahun 2019. Tak terkecuali PT Kalbe Farma, Tbk juga ikut merasakan dampak dari adanya pandemi tersebut. PT Kalbe Farma, Tbk merupakan suatu perusahaan Farmasi terdepan di Indonesia, telah berkembang dan bergabung menjadi pemasok perawatan medis melalui 4 divisi.

¹ Amrita Maulidia Rahmah, M. M. Drs. Wayan Cipta, Dan M. Sc Fridayana Yudiaatmaja, "Pengaruh Likuiditas, Solvabilitas, Dan Aktivitas Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Otomotif," *Jurnal Manajemen Indonesia* 4, No. 1 (5 Maret 2016): 2, <https://ejournal.undiksha.ac.id/index.php/jmi/article/view/6668>.

² Wastam Wahyu Hidayat, *Dasar-Dasar Analisa Laporan Keuangan* (Ponorogo: Uwais Inspirasi Indonesia, 2018), 2.

³ Aldila Septiana, *Analisis Laporan Keuangan Konsep Dasar Dan Deskripsi Laporan Keuangan* (Jawa Timur: Duta Media Publishing, 2019), 54–55.

Pada masa pandemi ini PT Kalbe Farma belum memiliki kesiapan yang matang, namun Kalbe Farma mampu meningkatkan penjualan di kuartal pertama yang disebabkan permintaan akan obat-obatan yang cukup tinggi. Dapat dilihat dari penjualan yang terjadi pada perusahaan Kalbe mengalami peningkatan pada kuartal kedua sebesar 8,0%.⁴

Berikut ini akan disajikan data rata-rata nilai *Return On Asset* PT Kalbe Farma, Tbk periode 2011-2020. Pada tabel ini juga akan diketahui return yang dihasilkan oleh PT Kalbe Farma, Tbk setiap tahunnya.

Tabel 1.1 Rata-Rata Nilai Return On Asset (ROA) PT Kalbe Farma, Tbk

No	Tahun	Return On Asset (ROA)
1	2011	0,12
2	2012	0,12
3	2013	0,11
4	2014	0,11
5	2015	0,10
6	2016	0,10
7	2017	0,09
8	2018	0,09
9	2019	0,08
10	2020	0,08

Sumber : *Data Sekunder yang Diolah (2021)*

Berdasarkan tabel 1.1 sangat dilihat perkembangan yang negatif mengingat ROA perusahaan Kalbe Farma secara umum menurun. Pada tahun pertama nilai ROA sebesar 0,12. Pada tahun 2013 turun menjadi 0,11 dan tetap pada tingkat

⁴ Adinda Gayetri Dkk., “Analisis Pengaruh Pandemi Covid-19 Terhadap Arus Kas Perusahaan Industri Farmasi (Studi Kasus Pt. Kalbe Farma Tbk)” 1, No. 1 (Agustus 2020): 58.

yang sama pada tahun 2014. Untuk tahun 2015 dan 2016 juga turun menjadi 0,10 begitupun seterusnya hingga pada tahun 2020 mencapai nilai 0,8. Jika hal ini berlanjut, hal itu akan berdampak negatif pada perusahaan karena keuntungan yang dihasilkan perusahaan akan berkurang. Maka nantinya tidak bisa dipungkiri juga akan mempengaruhi kinerja perusahaannya. Hal ini perlu diteliti apa yang menyebabkan terjadinya penurunan return pada tahun 2019-2020 tersebut. Karena pada masa tersebut penjualan PT Kalbe Farma berada di puncak jika dibandingkan dengan tahun sebelumnya.

Beberapa penelitian sebelumnya yang meneliti tentang pengaruh rasio keuangan yang berupa *Debt to Equity Ratio*, *Current Ratio*, *Total Asset Turnover*, dan *Net Profit Margin* terhadap *Return On Asset* menunjukkan suatu hasil yang tidak sama atau tidak konsisten.

Pertama menurut Tri Wartono pada tahun 2018, membuktikan bahwa *Debt to Equity Ratio* secara parsial berpengaruh negatif namun tidak signifikan terhadap *Return On Asset*.⁵ Dede Solihin pada tahun 2019, membuktikan bahwa *Debt to Equity Ratio* secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap *Return On Asset*.⁶ Hal ini menunjukkan bahwa variabel *Debt to Equity Ratio* tidak secara reliable mempengaruhi variabel *Return On Asset* dalam suatu penelitian.

Kedua menurut Eria Pratikaning Tyas pada tahun 2018, membuktikan bahwa *Current Ratio* secara parsial berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap

⁵Tri Wartono, "Pengaruh Current Ratio (Cr) Dan Debt To Equity Ratio (Der) Terhadap Return On Asset (Roa) (Studi Pada Pt Astra International, Tbk)," *Kreatif: Jurnal Ilmiah Prodi Manajemen Universitas Pamulang* 6, No. 2 (22 Mei 2018): 96, <https://doi.org/10.32493/jk.v6i2.y2018.p78-97>.

⁶Dede Solihin, "Pengaruh Current Ratio Dan Debt To Equity Ratio Terhadap Return On Asset (Roa) Pada Pt Kalbe Farma, Tbk," *Kreatif: Jurnal Ilmiah Prodi Manajemen Universitas Pamulang* 7, No. 1 (20 Agustus 2019): 120, <https://doi.org/10.32493/jk.v7i1.y2019.p115-122>.

Return On Asset.⁷ Mutiara Aulia pada tahun 2020, membuktikan bahwa *Current Ratio* berpengaruh positif dan signifikan terhadap *Return On Asset*.⁸ Hal ini menunjukkan bahwa variabel *Current Ratio* tidak secara reliabel mempengaruhi *Return On Asset* dalam suatu penelitian.

Ketiga menurut Fitri Rizki Astuti pada tahun 2018, membuktikan bahwa *Total Asset Turnover* tidak berpengaruh signifikan terhadap *Return On Asset*.⁹ Nanda Oktarina Damayanti pada tahun 2019, membuktikan bahwa *Total Asset Turnover* berpengaruh negatif terhadap *Return On Asset*.¹⁰ Hal ini menunjukkan bahwa *Total Asset Turnover* tidak secara reliabel mempengaruhi *Return On Asset*

Keempat menurut Heny Afrilia Fitriyani pada tahun 2017, membuktikan bahwa *Net Profit Margin* berpengaruh signifikan terhadap *Return On Asset*.¹¹ Tety Wijaya, dkk pada tahun 2020, membuktikan bahwa *Net Profit Margin* berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap *Return On Asset*.¹² Hal ini

⁷Eria Pratikaning Tyas, "Pengaruh Current Ratio, Total Asset Turn Over, Dan Net Profit Margin Terhadap Return On Asset Pada Perusahaan Subsektor Makanan Dan Minuman Yang Terdaftar Di Bei Pada Tahun 2012-2016," *Jurnal Ekobis Dewantara* 1, No. 1 (21 Desember 2018): 82, <https://jurnalfe.ustjogja.ac.id/index.php/ekobis/article/view/471>.

⁸Mutiara Aulia, Harsi Romli, Dan Luis Marnisah, "Pengaruh Current Ratio, Debt Equity Ratio Dan Debt To Asset Ratio Terhadap Return On Asset Pada Koperasi Di Kota Palembang," *Integritas Jurnal Manajemen Profesional (Ijmp)* 1, No. 1 (20 Januari 2020): 36, <https://doi.org/10.35908/ijmp.v1i1.4>.

⁹Fitri Rizki Astuti Dan Sri Utiyati, "Pengaruh Tato, Dar, Cr Terhadap Roa Pada Perusahaan Konstruksi Di Bei," *Jurnal Ilmu Dan Riset Manajemen (Jirm)* 7, No. 12 (2018): 16, <http://jurnalmahasiswa.stiesia.ac.id/index.php/jirm/article/view/822>.

¹⁰Nanda Octaryna Damayanti Dan Sonang Sitohang, "Pengaruh Current Ratio, Inventory Turnover, Dan Total Asset Turnover Terhadap Return On Asset," *Jurnal Ilmu Dan Riset Manajemen (Jirm)* 8, No. 6 (2019): 14, <http://jurnalmahasiswa.stiesia.ac.id/index.php/jirm/article/view/2282>.

¹¹Heny Afrilia Fitriyani, "Pengaruh Net Profit Margin (Npm) Dan Biaya Operasional Pendapatan Operasional (Bopo) Terhadap Return On Assets (Roa) (Pada Perusahaan Transportasi Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2013-2015)," 104.

¹²Tety Wijayati, "Analisis Pengaruh Current Ratio (Cr), Debt To Equity Ratio (Der), Total Asset Turn Over (Tato), Dan Net Profit Margin (Npm), Terhadap Return On Asset (Roa) (Study Empiris Pada Perusahaan Pertanian Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2016-2018) | Prosiding Seminar Nasional," 18, Diakses 6 Desember 2020, <http://uniba.ac.id/journal-fe/index.php/sm20/article/view/78>.

menunjukkan bahwa variabel *Net Profit Margin* tidak secara reliable mempengaruhi *Return On Asset* dalam suatu penelitian.

Dari uraian latar belakang diatas yang menyatakan bahwa terjadi ketidaksesuaian antara teori dengan fakta, terdapat penurunan return yang dihasilkan perusahaan, serta adanya pengaruh yang tidak reliable di antara variabel, maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul **"Pengaruh Debt to Equity Ratio, Current Ratio, Total Asset Turnover, dan Net Profit Margin Terhadap Return On Asset Pada PT Kalbe Farma, Tbk Periode 2011-2020"**.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang diatas, maka dapat dirumuskan beberapa masalah sebagai berikut:

1. Apakah ada pengaruh Debt to Equity Ratio, Current Ratio, Total Asset Turnover, dan Net Profit Margin terhadap Return On Asset secara simultan pada PT Kalbe Farma, Tbk periode 2011-2020?
2. Apakah ada pengaruh Debt to Equity Ratio, Current Ratio, Total Asset Turnover, dan Net Profit Margin terhadap Return On Asset secara parsial pada PT Kalbe Farma, Tbk periode 2011-2020?

C. Tujuan Penelitian

Berdasarkan pada rumusan masalah diatas, tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk menguji dan menganalisis Debt to Equity Ratio, Current Ratio, Total Asset Turnover, dan Net Profit Margin terhadap Return On Asset secara simultan pada PT Kalbe Farma, Tbk periode 2011-2020.

2. Untuk menguji dan menganalisis pengaruh Debt to Equity Ratio, Current Ratio, Total Asset Turnover, dan Net Profit Margin terhadap Return On Asset secara parsial pada PT Kalbe Farma, Tbk periode 2011-2020.

D. Kegunaan Penelitian

Penelitian yang dilakukan oleh peneliti diharapkan dapat membantu dalam pengajaran baik secara langsung maupun implikasi. manfaat dari penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Manfaat Teoritis

Dapat meningkatkan serta memperbanyak pengetahuan yang terkait dengan ilmu keuangan sehubungan dengan variabel yang mempengaruhi *Return On Asset* dalam suatu perusahaan.

2. Manfaat Praktis

Pada dasarnya penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat untuk berbagai pihak antara lain:

a. Bagi Perusahaan

Dapat dijadikan bahan inspirasi untuk meningkatkan kinerja perusahaan. Dapat memberikan kontribusi bagi PT Kalbe Farma, Tbk dalam menentukan strategi dan keputusan.

b. Bagi Penulis

Dapat menambah dan memperdalam keilmuan, pengalaman, serta dapat menambah pemahaman tentang perekonomian khususnya tentang pengaruh *Debt to Equity Ratio*, *Current Ratio*, *Total Asset Turnover*, dan *Net Profit Margin* terhadap *Return On Asset* pada suatu perusahaan.

c. Bagi IAIN Madura

Memperkuat penelitian sebelumnya yang juga membahas mengenai pengaruh *Debt to Equity Ratio*, *Current Ratio*, *Total Asset Turnover*, dan *Net Profit Margin* terhadap *Return On Asset*. Selain itu juga dapat dijadikan sebagai referensi yang juga mengkaji tentang pengaruh DER, CR, TATO, dan NPM terhadap ROA dan menindak lanjuti penelitian ini dengan informasi yang lebih memadai.

E. Ruang Lingkup Penelitian

Penelitian ini memiliki tiga ruang lingkup yang berupa Variabel Penelitian, Subyek Penelitian, dan Obyek Penelitian :

1. Variabel Penelitian

Variabel adalah sesuatu yang dapat mengubah varietas dalam kualitas. Penelitian ini memfokuskan pada variabel independen dan variabel dependen. Variabel independen (variabel bebas) adalah variabel yang bisa mempengaruhi perubahan variabel terikat. Sedangkan variabel dependen (variabel terikat) adalah variabel yang menjadi pusat utama dalam suatu penelitian.¹³

Variabel independen (variabel bebas) dalam penelitian ini adalah *Debt to Equity Ratio* (DER), *Current Ratio* (CR), *Total Asset Turnover* (TATO), dan *Net Profit Margin* (NPM). Sedangkan variabel dependen (variabel terikat) yang digunakan dalam penelitian ini adalah *Return On Asset* (ROA).

2. Subyek Penelitian

Subyek dalam penelitian ini adalah laporan keuangan PT Kalbe Farma, Tbk yang telah go public periode 2011-2020.

¹³Syafrizal Helmi Situmorang, *Analisis Data Untuk Riset Manajemen Dan Bisnis* (Medan: Usupress, 2020), 7-8.

3. Obyek Penelitian

Obyek dalam penelitian ini adalah PT Kalbe Farma, Tbk.

F. Asumsi Penelitian

Asumsi adalah praduga atau anggapan sementara (yang sebenarnya masih perlu dibuktikan). Asumsi adalah kecurigaan atau anggapan sementara yang tidak dapat divalidasi dan membutuhkan verifikasi langsung. Dalam penelitian kita dituntut untuk membuat praduga. Hal ini sebagai stimulus, agar kita mencari bukti kebenaran yang logis. Dalam perencanaannya kita tidak boleh sembarangan, tetapi harus memperhatikan situasi atau hal tertentu yang kita teliti.¹⁴ *Return On Asset (ROA)* dalam perusahaan dipengaruhi oleh adanya faktor-faktor *Debt to Equity Ratio*, *Current Ratio*, *Total Asset Turnover*, dan *Net Profit Margin*.

Variabel yang mempengaruhi *Return On Asset (ROA)* diantaranya yaitu : Beban Operasional Pendapatan Operasional (BOPO)¹⁵, *Current Ratio (CR)*¹⁶, *Total Asset Turnover (TATO)*¹⁷, Inflasi¹⁸, *Debt to Equity Ratio (DER)*¹⁹, *Loan*

¹⁴Mukhtazar, *Prosedur Penelitian Pendidikan* (Yogyakarta: Absolute Media, 2020), 57.

¹⁵Afrian Monoarfa, Sri Murni, Dan Victoria N. Untu, "Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Roa Studi Kasus Pada Bank Umum Syariah Yang Terdaftar Di Bei Periode 2014-2019," *Jurnal Emba: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis Dan Akuntansi* 8, No. 3 (1 Oktober 2020): 397-98, <https://doi.org/10.35794/Emba.V8i3.30220>.

¹⁶Yasir M. Pidu, "Pengaruh Cr, Der, Dan Bopo Terhadap Roa Pada Koperasi Di Kabupaten Bone Bolango," *Equilibrium : Jurnal Ilmiah Ekonomi, Manajemen Dan Akuntansi* 5, No. 1 (1 Agustus 2016): 63, <https://doi.org/10.35906/Je001.V5i1.145>.

¹⁷Intan Indriyani, Fery Panjaitan, Dan Yenfi Yenfi, "Analisis Pengaruh Current Rati dan Total Asset Turnover Terhadap Return On Asset (Studi Kasus Pada Pt Pelabuhan Indonesia Ii (Persero) Cabang Pangkalbalam)," *Jurnal Akuntansi Bisnis & Keuangan* 10, No. 2 (17 Desember 2017): 17-18, <https://e-jurnal.stie-ibek.ac.id/index.php/jiabk/article/view/263>.

¹⁸Herman Supardi, H. Suratno H. Suratno, Dan Suyanto Suyanto, "Pengaruh Current Ratio, Debt To Asset Ratio, Total Asset Turnover Dan Inflasi Terhadap Return On Asset," *Jiafe (Jurnal Ilmiah Akuntansi Fakultas Ekonomi)* 2, No. 2 (12 Maret 2018): 19-20, <https://doi.org/10.34204/Jiafe.V2i2.541>.

¹⁹Afriyanti Hasanah Dan Didit Enggaryanto, "Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Return On Asset Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia," *Journal Of Applied Managerial Accounting* 2, No. 1 (11 April 2018): 18, <https://doi.org/10.30871/Jama.V2i1.658>.

Deposit Ratio (LDR)²⁰, dan *Net Profit Margin* (NPM).²¹ Variabel yang digunakan dalam penelitian ini yaitu: *Debt to Equity Ratio* (DER), *Current Ratio* (CR), *Total Asset Turnover* (TATO), dan *Net Profit Margin* (NPM). Sedangkan variabel lain yang tidak digunakan dalam penelitian ini yaitu: Beban Operasional Pendapatan Operasional (BOPO), Inflasi, dan *Loan Deposit Ratio* (LDR) yang nilainya dianggap konstan (*Ceteris Paribus*).

G. Hipotesis Penelitian

Hipotesis adalah jawaban singkat yang berisi pernyataan tentang satu populasi yang harus ditunjukkan melalui metode pengujian spekulasi. Hasil dari pengujiannya hanya terdapat dua kemungkinan, untuk secara spesifik menoleransi atau menolak spekulasi.²²

Beberapa hipotesis yang dibentuk dalam penelitian ini diantaranya:

1. H_{01} : Tidak ada pengaruh secara simultan antara *Debt to Equity Ratio*, *Current Ratio*, *Total Asset Turnover*, dan *Net Profit Margin* terhadap *Return On Asset* pada PT Kalbe Farma, Tbk periode 2011-2020.
2. H_{a1} : Ada pengaruh secara simultan antara antara *Debt to Equity Ratio*, *Current Ratio*, *Total Asset Turnover*, dan *Net Profit Margin* terhadap *Return On Asset* pada PT Kalbe Farma, Tbk periode 2011-2020.

²⁰Erna Sudarmawanti Dan Joko Pramono, "Pengaruh Car, Npl, Bopo, Nim Dan Ldr Terhadap Roa (Studi Kasus Pada Bank Perkreditan Rakyat Di Salatiga Yang Terdaftar Di Otoritas Jasa Keuangan Tahun 2011-2015)," *Among Makarti* 10, No. 19 (23 Oktober 2017): 15, <https://jurnal.stieama.ac.id/index.php/ama/article/view/143>.

²¹Firli Agusetiawan Shavab, "Effect Of Current Ratio, Total Asset Turnover And Net Profit Margin Against Return On Assets At Pt. Ultrajaya Milk Industry & Trading Period 2010-2019," *Business Management And Entrepreneurship Journal* 2, No. 2 (30 Agustus 2020): 174, <https://jurnal.unigal.ac.id/index.php/bmej/article/view/3505>.

²²Zainatul Mufarrikoh, *Statistika Pendidikan (Konsep Sampling Dan Uji Hipotesis)* (Surabaya: Jakad Media Publishing, 2019), 71.

3. H_{02} : Tidak ada pengaruh positif dan signifikan secara parsial antara *Debt to Equity Ratio*, *Current Ratio*, *Total Asset Turnover*, dan *Net Profit Margin* terhadap *Return On Asset* pada PT Kalbe Farma, Tbk periode 2011-2020.
4. H_{a2} : Ada pengaruh positif dan signifikan secara parsial antara *Debt to Equity Ratio*, *Current Ratio*, *Total Asset Turnover*, dan *Net Profit Margin* terhadap *Return On Asset* pada PT kalbe farma, Tbk periode 2011-2020.

H. Definisi Istilah

Definisi istilah digunakan untuk meminimalisir perbedaan pengertian atau makna dari variabel yang digunakan. Istilah yang digunakan merupakan istilah penting yang berhubungan dengan konsep pokok. Oleh karenanya, untuk menghindari kesalah pahaman maka sangatlah penting untuk memperjelas istilah yang digunakan dalam penelitian. Definisi istilah dalam penelitian yang berjudul “Pengaruh *Debt to Equity Ratio* (DER), *Current Ratio*(CR), *Total Asset Turnover* (TATO), dan *Net Profit Margin* (NPM) Terhadap *Return On Asset* (ROA) Pada PT Kalbe Farma, Tbk periode 2011-2020” adalah sebagai berikut :

1. *Debt to Equity Ratio* (DER) adalah rasio yang digunakan untuk mengukur sejauh mana kemampuan suatu perusahaan dibiayai oleh hutang.²³
2. *Current Ratio* (CR) adalah perbandingan antara sumber daya hari ini dan kewajiban sementara dari kegiatan operasional perusahaan.²⁴

²³Hery, *Teori Akuntansi: Pendekatan Konsep Dan Analisis* (Jakarta: Gramedia Widiasarana Indonesia, 2017), 300.

²⁴Kuswadi, *Memahami Rasio Keuangan Orang Awam* (Jakarta: Elex Media Komputindo, 2016), 131.

3. *Total Asset Turnover* (TATO) adalah bagian dari perputaran umum, semuanya dianggap sama, sehingga sering digunakan karena penyertaannya yang luas dengan sedikit memperhatikan jenis bisnis yang dapat menggambarkan semua baik dukungan sumber daya untuk memperoleh penjualan.²⁵
4. *Net Profit Margin* (NPM) adalah ukuran keuntungan dengan membandingkan keuntungan setelah bunga dan pajak dengan penjualan.²⁶
5. *Return On Asset* (ROA) adalah rasio keuntungan internal perusahaan, setara dengan keuntungan tahun fiskal dibagi total asset, dinyatakan sebagai persentase (laba bersih dibagi dengan total asset).²⁷

I. Kajian Penelitian Terdahulu

Kajian penelitian terdahulu berfungsi sebagai analisis yang bergantung pada sistem hipotesis dan sebagai pembeda dengan penelitian selanjutnya. Berikut ini merupakan kajian penelitian terdahulu untuk melihat hubungan antara *Debt to Equity Ratio* (DER), *Current Ratio* (CR), *Total Asset Turnover* (TATO), dan *Net Profit Margin* (NPM) terhadap *Return On Asset* (ROA) pada suatu perusahaan.

Pertama penelitian yang dilakukan oleh Aris Susetyo pada tahun 2017 dengan judul Analisis Pengaruh CR, DER, dan TATO Terhadap ROA Pada Perusahaan Yang Tercatat Di Jakarta Islamic Index dan menggunakan metode

²⁵Toto Prihadi, *Analisis Laporan Keuangan* (Jakarta: Gramedia Pustaka Utama, 2019), 156.

²⁶Septiana, *Analisis Laporan Keuangan Konsep Dasar Dan Deskripsi Laporan Keuangan*, 112.

²⁷Zulfikar, *Pengantar Pasar Modal Dengan Pendekatan Statistika* (Sleman: Deepublish, 2016), 384.

kuantitatif didapatkan hasil bahwa CR dan DER tidak berpengaruh terhadap ROA, sedangkan TATO berpengaruh terhadap ROA.²⁸

Kedua penelitian yang dilakukan oleh Elisabet Napitupula, dkk pada tahun 2019 dengan judul Pengaruh TATO, SG, DER, CR, Terhadap ROA Pada Perusahaan Industri Dasar dan Kimia Di Bursa Efek Indonesia Periode 2013-2016 menggunakan metode kuantitatif didapatkan hasil bahwa TATO dan DER tidak berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap ROA, SG dan CR berpengaruh positif dan signifikan terhadap ROA, dan secara simultan semua variabel X tersebut berpengaruh signifikan terhadap variabel Y (*Return On Asset*).²⁹

Ketiga penelitian yang dilakukan oleh Ainul Khamidah, dkk pada tahun 2019 dengan judul *Analysis Of The Effect Of GPM, EPS, DER, NPM) On ROA Study On Property and Real Estate Companies Listed On The Indonesia Stock Exchange 2012-2016* dan menggunakan metode kuantitatif didapatkan hasil bahwa GPM dan DER berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap ROA, sedangkan EPS dan NPM berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap ROA.³⁰

Berikut ini tabel persamaan dan perbedaan penelitian sebelumnya dengan penelitian yang dilakukan oleh peneliti.

²⁸ Aris Susetyo, "Analisis Pengaruh Current Ratio, Debt To Equity Ratio Dan Total Asset Turnover Terhadap Return On Asset Pada Perusahaan Yang Tercatat Di Jakarta Islamic Index," *Jurnal Ilmiah Akuntansi Dan Keuangan* 6, No. 1 (2017): 131, <https://doi.org/10.32639/jiak.v6i1.157>.

²⁹ Elisabet Napitupula Dkk., "Pengaruh Total Asset Turnover, Sales Growth, Debt To Equity Ratio, Current Ratio Terhadap Return On Asset Pada Perusahaan Industri Dasar Dan Kimia Di Bursa Efek Indonesia Periode 2013-2016," *Jurnal Eksis* 3, No. 3 (2019): 95.

³⁰ Ainul Khamidah Dan Edward Gagah, "Analysis Of The Effect Of Gross Profit Margin (Gpm), Earning Per Share (Eps), Debt To Equity Ratio (Der), Net Profit Margin (Npm) On Return On Assets (Roa) (Study On Property And Real Estate Companies Listed On The Indonesia Stock Exchange Year 2012 – 2016)," *Ekonomika Dan Bisnis Universitas Pandanaran* 1, No. 1 (2019): 10.

Tabel 1.2 Kajian Penelitian Terdahulu

No	Nama Peneliti / Tahun / Judul	Persamaan	Perbedaan
1	Aris Susetyo / 2017 / Analisis Pengaruh CR, DER, dan TATO Terhadap ROA Pada Perusahaan Yang Tercatat Di Jakarta Islamic Index	Variabel dependen yang sama yaitu <i>Return On Asset</i> (ROA)	Objek penelitiannya berbeda
2	Elisabet Napitupula, dkk / 2019 / Pengaruh TATO, SG, DER, CR, Terhadap ROA Pada Perusahaan Industri Dasar dan Kimia Di Bursa Efek Indonesia Periode 2013-2016	Menggunakan pendekatan yang sama yaitu pendekatan kuantitatif	Metode penarikan sampelnya berbeda
3	Ainul Khamidah, dkk / 2019 / <i>Analysis Of The Effect Of GPM, EPS, DER, NPM) On ROA Study On Property and Real Estate Companies Listed On The Indonesia Stock Exchange 2012-2016</i>	sama-sama untuk mengetahui hubungan DER, CR, TATO, dan NPM terhadap ROA	Periodenya yang terbatas